





## Le Président

Chers parents,

Nous voudrions profiter de cette fin d'année pour revenir avec vous sur certains points marquants et sur les projets prévus pour les années suivantes.

Nous fêtons, comme vous le savez, les 90 ans du Collège Protestant Français et de l'association Présence Protestante Française au Liban, association propriétaire et gestionnaire du Collège Protestant Français.

Depuis la création de l'association en 1925, le CPF n'a pas arrêté d'évoluer et se transformer tout en restant arrimé dans ses valeurs fondatrices. Ainsi, le CPF a toujours promu les valeurs protestantes léguées par ses fondateurs notamment l'éthique, le respect, la tolérance, l'ouverture d'esprit et l'acceptation des autres. Notre volonté a toujours été de regrouper des élèves d'horizons, de cultures et de religions différents pour les faire travailler et réussir ensemble. Nos élèves gardent leurs différences mais s'acceptent les uns les autres.

Nous avons voulu placer cet anniversaire important sous le thème de « Tradition et Modernité, 90 ans d'excellence ». Il reflète parfaitement cet équilibre entre les valeurs fondatrices et l'histoire de l'établissement d'une part et l'évolution nécessaire pour innover et anticiper l'avenir.

Aujourd'hui, cet axe de modernité se retrouve dans les axes prioritaires de l'établissement :

- Un établissement d'excellence qui favorise la réussite de TOUS les élèves: prendre en compte l'élève dans sa singularité, développer l'ambition, accompagner les élèves à besoins éducatifs particuliers;
- Un établissement qui offre une éducation citoyenne et solidaire: préparer les élèves à leur responsabilité de futurs citoyens, conscients des enjeux régionaux et ouverts sur le monde;
- Un établissement ouvert sur le Liban, la France et le monde, qui propose un enseignement plurilingue et pluriculturel : proposer à tous les élèves un parcours culturel de qualité et poursuivre le développement de la Section Internationale Arabe;
- 4. Un établissement à l'ère numérique : doter l'établissement des équipements les plus modernes et former à une utilisation responsable du numérique. Beaucoup d'investissements en équipements ont été réalisés et restent à réaliser : ordinateurs, tablettes, tableaux numériques, espace de travail numérique...
- Un établissement qui permet aux élèves de construire leur parcours d'orientation: rendre les élèves acteurs de leur orientation.

Présence Protestante Française au Liban Association loi 1901 47, rue de Clichy - 75009 Paris









A ces objectifs pédagogiques ambitieux s'ajoute une vision nécessaire d'évolution du cadre de vie. Notre vision du futur de ce cadre de vie nécessite un programme ambitieux comprenant plusieurs chantiers :

- 1. Réfection des équipements et des bâtiments existants. Ce chantier a déjà démarré par la remise à neuf des façades. Ce travail très complexe a été effectué dans un respect total de l'existant. Nous avons également décidé de restaurer les couleurs (orange, jaune, bleu et vert) de l'établissement sur les portes extérieures des salles de cours. Plusieurs travaux de mise en sécurité ont également été réalisés ; ils se voient moins mais sont indispensables. Enfin, nous conduisons une étude pour la climatisation progressive des locaux tout en choisissant les solutions les moins agressives pour l'environnement, les plus responsables en matière d'utilisation d'énergie et les plus esthétiques pour ne pas défigurer les bâtiments ;
- Remise en état et réaménagement des jardins afin d'optimiser les espaces verts, augmenter les variétés de plantes dans le jardin et intégrer le nouveau bâtiment;
- Construction d'un nouveau pôle sportif, artistique, de restauration et de vie scolaire. Ce projet est essentiel pour maintenir le niveau d'excellence de l'établissement puisque les bâtiments actuels ne répondent plus aux besoins.

Comme vous le voyez, il n'est pas possible de dissocier les projets pédagogiques du cadre de travail. Il est important que les deux aspects soient gérés de manière cohérente.

Afin de pouvoir optimiser le financement de tous ces investissements, nous avons mis en place plusieurs pistes et options :

- Séparation des écolages liés à l'enseignement de la contribution au fonds d'investissement destiné au financement des travaux. Cette option est le résultat d'une réflexion commune avec le Comité des parents. Nous aurons, en plus de la contribution au fonds d'investissement pour les premières inscriptions qui sera augmentée de 2.000 à 3.000 \$ à compter des inscriptions de 2016, une contribution exceptionnelle au fonds d'investissement payée en plus des écolages. Son montant a été fixé à 100 \$ par élève pour l'année scolaire 2016/2017.
- Création d'une campagne de levée de fonds pour le financement de nos projets. Nous mettrons en place une politique de recherche de financements en complétant les équipes par un spécialiste de la levée de fonds qui viendra renforcer et collaborer avec le service des anciens déjà mis en place. Nous organiserons également un nombre important de manifestations pour promouvoir l'établissement, présenter les projets et mobiliser les aides. Une première soirée a eu lieu le 30 octobre dernier, d'autres événements suivront et les participations et dons commencent à arriver.









Je termineral mon message en vous rappelant que mon engagement, ainsi que celui de tout mon conseil d'administration, est un engagement bénévole qui a pour seul but l'intérêt de vos enfants. Cet engagement trouve son origine dans l'attachement très fort que j'ai toujours eu pour le Collège, en tant qu'ancien élève qui a trouvé dans l'établissement un lieu de « normalité » et de stabilité dans une période de guerre très déstabilisante pour tous les jeunes qui l'ont vécue. Il se poursuit aujourd'hui dans ma volonté de permettre à nos élèves de bénéficier d'un enseignement d'excellence dans un cadre exceptionnel. Cet engagement est entièrement partagé et porté par l'équipe de direction et tout le personnel du Collège.

Notre collaboration avec le Comité des parents est enrichissante et stimulante et recherche systématiquement l'intérêt de nos élèves.

Je tiens à vous remercier tous pour votre mobilisation et implication dans tous ces projets.

Je vous souhaite de bonnes fêtes et une très bonne année 2016.

PRESIDE

Anis Nassif Président